

II. Activité multilatérale

Plan institutionnel

Le Commonwealth

Le rôle du Canada en tant que membre du Commonwealth s'est affirmé avec force lorsque le gouvernement a accueilli les chefs de gouvernement de cette communauté à l'occasion de la réunion qu'ils ont eue à Ottawa en août 1973. Des ministères et agences du gouvernement fédéral ainsi que le Secrétariat du Commonwealth, sous la coordination du ministère des Affaires extérieures, se sont employés pendant plusieurs mois à un travail intensif pour préparer cet événement. Le cabinet du premier ministre

y a apporté sa précieuse collaboration. En tant qu'hôte et président de la réunion, le premier ministre fit part à ses homologues longtemps à l'avance du désir de son gouvernement de les accueillir et de connaître leurs points de vue sur les modalités et l'ordre du jour de la réunion projetée. Le conseiller spécial du premier ministre, M. Ivan Head, s'est rendu dans tous les pays du Commonwealth et s'est entretenu avec chacun des chefs de gouvernement au sujet de l'organisation de la réunion et de la marche à suivre, et a procédé à une évaluation des principales questions

proposées. C'était la première fois qu'une consultation aussi approfondie avec les chefs de gouvernement avait lieu préalablement à une réunion du Commonwealth.

Ces visites ont par ailleurs contribué dans une large mesure à assurer la participation massive des chefs de gouvernement à cette réunion conçue spécialement pour eux. Elles leur ont en outre permis de préparer l'échange de vues et les décisions à prendre. Comme c'était la première fois qu'une réunion des chefs de gouvernement du Com-

En août, les dirigeants de 32 pays se sont réunis à Ottawa pour la première Conférence des chefs de gouvernement du Commonwealth à se tenir au Canada.

